



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
23 DE MARZO DE 2022

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)

elContribuyente

[Fallas en el portal del SAT y falta de citas impiden cumplir a pymes](#)

Ante las problemáticas que enfrenten los contribuyentes al presentar su declaración anual, la Prodecon ofrece asesorías y acompañamiento para resolver dudas y así facilitar el proceso.

Miles de pequeñas y medianas empresas (pymes) no podrán cumplir en tiempo y forma con su declaración anual de impuestos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), dijo Bernardo Bulnes, presidente de la Comisión Pyme de Caintra de Nuevo León

De acuerdo con Reforma, Bernardo Bulnes comentó que lo anterior se debe a la escasez de citas para trámites presenciales y las fallas en la plataforma del fisco.

También consideró que las pymes gastan mucho tiempo en cumplir con requisitos como la Carta Porte, el Registro de Prestadores de Servicios Especializados (REPSE), la falta de citas para documentos oficiales como el pasaporte y la ausencia de crédito.

Además, advirtió que, como consecuencia de estas anomalías, muchas de las pymes serán objeto de sanciones por parte de esa autoridad fiscal, al incumplir con su declaración anual de impuestos.

“Hemos estado batallando para cumplir con la declaración mensual de febrero porque no funciona la plataforma del SAT, por lo que en la declaración anual creemos que a fin de mes será la locura y muchas empresas no van poder cumplir” dijo a Reforma.

Enfrentan dificultades

A menos de 15 días que concluya el plazo para que las personas morales realicen su declaración anual, se han identificado problemáticas operativas que enfrentan los contribuyentes, informó Bernardo Núñez Salazar, subprocurador de la Defensa del Contribuyente (Prodecon).

Núñez Salazar detalló a El Heraldo que son cuestiones muy operativas, porque algunas veces el régimen o los comprobantes no están haciendo match, por lo anterior citó el caso de cancelación de comprobantes fiscales, ya que con la entrada en vigor de la versión 4.0 ahora puede haber esa confusión y causa algunos problemas.

Asimismo, el funcionario indicó que si los contribuyentes están incorporados al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) pueden exentar 50 por ciento del pago de la multa, “son detalles que a veces la gente desconoce”.

Esto puedes hacer en caso de fallas

Caber resaltar que ante las problemáticas que enfrenten los contribuyentes al presentar su declaración anual, la Prodecon ofrece asesorías y acompañamiento para resolver dudas y así facilitar el proceso.

En caso de que presentes complicaciones en el sitio del fisco que te [impidan cumplir con tu declaración](#), es posible pedir una prórroga para cumplir con tu trámite hasta un día posterior a la fecha límite impuesta, de acuerdo con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon).

Para validar tal situación, debes añadir una declaración de manifiesto del impedimento con una captura de pantalla adjunta que pueda demostrar que el sitio estaba fallando.

Para dudas y aclaraciones el SAT cuenta con atención telefónica desde cualquier parte del país, en 55 627 22 728 y para el exterior del país (+52) 55 627 22 728.

¿Pago de impuestos?, estas plataformas te ayudan con el trámite

Los impuestos son una obligación que muchas personas tienen, no sólo los empresarios, emprendedores, trabajadores independientes y asalariados, lo haces al pagar servicios como agua, luz, predial, refrendos vehiculares y a cambio de esto, con la recaudación que el gobierno realiza de estos pagos te brinda protección ciudadana, infraestructura, seguridad social y otros beneficios.

Como contribuyente hay diversas dudas y cuestiones que necesitarás resolver y para eso existen diversas plataformas como la del servicio de atención al contribuyente del Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon), además algunas entidades como el Estado de México cuentan con páginas especializadas para auxiliar a la población en estos temas.

De acuerdo con la Prodecon, existen cuatro tipo de contribuciones que los ciudadanos, en sus diferentes facetas, deben realizar: aportaciones de seguridad social, contribuciones de mejoras, de derechos e impuestos.

Las aportaciones de seguridad social, que son la obreras patronales que se tienen que realizar para garantizar el acceso a salud, jubilación, vivienda, entre otros; las contribuciones de mejoras se realizan para financiamiento de obras públicas y servicios; las de derechos son por el uso y aprovechamiento de los bienes de dominio público de la nación así como por servicios que presta el estado y por eso debes pagar por el pasaporte, actas y otros trámites, por último el pago de impuestos, Impuesto sobre la Renta, Impuesto al Valor Agregado e Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS).

Para el tema de impuestos, el SAT, tiene una plataforma de atención al contribuyente donde las personas o empresas puedan realizar diversos trámites, como cambio de régimen fiscal, emisión de facturas, declaraciones de impuestos y registro y actualización de datos como el RFC y la E-firma. También pueden revisar su historial como contribuyente, si debe impuestos o no, en qué régimen le conviene estar, etc.

Norma Cruz, directora de Autonomía Fiscal para Mujeres, explicó que, dentro del portal del SAT se encuentra un catálogo de microsítios para diversos trámites, por ejemplo, facturación, declaraciones, buzón tributario, entre otros.

“El catálogo de microsítios facilita el trabajo y la resolución de trámites porque hasta hace unos años eran cuestiones que se tenían que realizar de manera presencial en las oficinas del SAT”, destacó la especialista.

Por ejemplo, el servicio de facturación electrónica del SAT es muy eficiente y permite a las personas realizar por su cuenta un trámite que podría costarles. “Los contribuyentes tienen la oportunidad de realizar esta labor sin necesidad de pagar a proveedores de facturación”, dijo.

Para temas de atención derivados con incomodidades en el pago de impuestos y otras contribuciones está la Prodecon, donde las personas pueden llamar, escribir o presentarse en alguna delegación y solicitar el servicio que requiera que puede ser asesorías, quejas, denuncias relacionadas con sus contribuciones.

Si bien, existe el SAT para el tema de pagos de ciertos impuestos, donde se unifican los trámites, en el caso del tema de contribuciones de mejoras, son pocas las plataformas donde se agrupan estos pagos.

Por ejemplo, el Estado de México, tiene el portal de servicios al contribuyente donde las personas pueden realizar pagos de impuestos vehiculares, de derechos, predial; en sí, agrupan en un sólo lugar diversas obligaciones de los contribuyentes que en otras localidades se tienen que pagar en las tesorerías y/o en diferentes plataformas.



[SAT: ¿Tienes saldo a favor? Te decimos cómo saberlo antes de hacer tu declaración anual](#)

Estamos a 10 días de que comiencen las declaraciones anuales del año fiscal 2021 y existe un nuevo programa que permite que las personas físicas puedan revisar con anticipación si tienen derecho o no a un saldo a favor.

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) otorgará esta facilidad a los contribuyentes, a través del programa “Declara Fácil y a Tiempo”, el cual les brindará todas las herramientas necesarias para que puedan cumplir con sus obligaciones fiscales en tiempo y forma.

De esta manera es posible revisar la información fiscal que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene precargada en su sistema, en la cual aparece si tienes saldo a favor o no.

En caso de que el resultado sea afirmativo, incluso podrás alistarte para solicitar la devolución. Lo único que tienes que hacer es seguir paso por paso los siguientes puntos:

Entra al sitio del SAT www.sat.gob.mx

Elige el apartado de “Personas” que se encuentra en la parte superior izquierda de la página.

Ahora da clic en el apartado de “Anuales”.

Elige la opción “Presenta tu declaración anual de personas físicas 2020”, o bien, ingresa de manera directa en la liga: <https://www.sat.gob.mx/declaracion/23891/presenta-tu-declaracion-anual-depersonas-fisicas-2020>.

Autentícate con tu RFC y contraseña, capturando el Captcha, o bien, con la e.firma, y da clic en la opción Enviar.

Una vez que hayas realizado esos pasos, debes hacer lo siguiente:

Revisa la información de tu perfil como contribuyente, en donde deberás verificar los datos precargados del Ejercicio: 2021, Tipo de Declaración: Normal y Periodo: Del ejercicio, los cuales ya se encuentran habilitados.

Ahora deberás seleccionar los Ingresos a declarar, es decir, los regímenes en los que te encuentras tributando, una vez hecho lo anterior, responde la pregunta ¿Obtuviste ingresos y pagaste impuestos en el extranjero o tienes impuesto pendiente de acreditar? y con ello, podrás continuar con la revisión de los ingresos por cada uno de los regímenes en los que tributas, así como el desglose de tus deducciones autorizadas y personales, las cuales deberás corroborar a fin de que coincidan con los ingresos percibidos y gastos efectuados.

Finalmente, deberás verificar la determinación del impuesto, corroborando que se encuentren reflejadas las retenciones efectuadas y si existe un saldo a cargo o saldo a favor.

En caso de que tengas saldo a favor, antes "enviar" tu declaración anual, debes ingresar la CLABE de tu cuenta bancaria. Esta cuenta debe estar a tu nombre, porque si el SAT detecta que no te pertenece, puede negarte la devolución del saldo a favor.

REFORMA

[Urgen contadores citas del SAT para cumplir declaraciones](#)

Cd. de México (23 marzo 2022).- El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) pidió al Servicio de Administración Tributaria (SAT) acelerar el otorgamiento de citas para que los contribuyentes puedan contar con los requisitos necesarios para cumplir con sus declaraciones anuales.



[SAT de la 4T duplicó la efectividad de recaudación entre 2018 y 2021](#)

El SAT (Servicio de Administración Tributaria) ha incrementado de manera importante la efectividad de la recaudación, especialmente en actos de fiscalización. Durante 2021 alcanzó un nivel de recuperación de [123.5 pesos por cada peso invertido](#), casi el doble que en 2019, antes que llegara la actual titular, Raquel Buenrostro.



[TaxDown llega a México para ayudarte mediante inteligencia artificial con el SAT](#)

La startup europea TaxDown inició operaciones en México con el objetivo de ayudar a los más de 11 millones de contribuyentes mexicanos a cumplir con sus declaraciones anuales de impuestos ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT).



[Los programas de fiscalización del SAT siguen firmes: IMCP](#)

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) reconoció que los programas de fiscalización del Servicio de Administración Tributaria (SAT) siguen firmes, a pesar de la coyuntura económica.



[Programas de fiscalización del SAT son firmes e intensos: IMPC](#)

Ciudad de México. Los programas de fiscalización que ha implementado el Servicio de Administración Tributaria (SAT) son intensos y firmes, de ahí que se haya alcanzado uno de los mejores rendimientos de recaudación para el cuarto trimestre de 2021, afirmó el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP).

[Todo lo que debes saber sobre el pago de utilidades 2022 y los escenarios por la reforma de outsourcing](#)

Las empresas tienen hasta el 31 de marzo para presentar su declaración anual ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Una vez concluido este trámite, a más tardar el 30 de mayo deben cubrir el pago de la Participación de los Trabajadores en las Utilidades (PTU); esta será la primera vez que el monto se cubra con un tope establecido dentro de la reforma de subcontratación.



[SAT: ¿Cuál es el monto límite de pago en efectivo para deducciones personales?](#)

Si necesitas hacer deducciones personales y no puedes hacer el pago con tarjeta de crédito, te decimos a cuánto asciende el monto máximo en efectivo que permite el [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\)](#).



[¿Cómo optimizar tiempo y dinero en el e-commerce?](#)

En México, el comercio electrónico alcanzó los 401.3 mil millones de pesos (mmdp) en 2021, lo que significa un crecimiento de 27% respecto a 2020, y tomando en cuenta que este mercado representa el 11.3% de las Ventas Totales al menudeo, el país se encuentra en el top cinco de naciones con mayor crecimiento en eCommerce Retail, de acuerdo con cifras de la Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO), de ahí la importancia de seguir catapultando al sector.



[¿Preferible pagar con criptomonedas?](#)

De acuerdo con datos de Americas Market Intelligence, 8% de los latinoamericanos tienen alguna preferencia al uso de criptomonedas, es decir, las han comprado, conversan sobre el tema o bien, comparan este medio de pago con el uso de tarjetas de crédito.

elContribuyente

[AGAPES deberán pagar ISR por la totalidad de sus ingresos si superan 900 mil pesos](#)

Las personas físicas que tributan en el Régimen Simplificado de Confianza (RESICO) y que se dedican exclusivamente a las actividades agrícolas, ganaderas, pesqueras o silvícolas (AGAPES), cuyos ingresos efectivamente cobrados no excedan de 900 mil pesos, no pagarán el Impuesto sobre la Renta (ISR) por dichos ingresos. Esto lo establece el artículo 113-E, noveno párrafo, de la Ley del ISR.

FISCALIA

[PM dadas de alta en 2021 ¿Porqué no aparecen ingresos en su declaración anual?](#)

Las personas morales que se dieron de alta en 2021 están enfrentando un problema muy peculiar al preparar su declaración anual del ejercicio 2021 en los formatos prellenados que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha diseñado.

FISCALIA

[Complementarias para cargar pérdidas fiscales, ¿reinicia plazo de caducidad?](#)

En Fiscalia se ha abordado la problemática que la “carga automática” de los saldos de las pérdidas pendientes por amortizar, en la aplicación de la declaración anual 2021 de personas morales, ha generado entre los contribuyentes. Inclusive, al respecto se han publicado las 'Sugerencias del SAT para aplicar pérdidas en declaración anual de PM'.

FISCALIA

[PTU Exenta: Su efecto en la CUFIN](#)

Al cierre del ejercicio los contribuyentes deben calcular la Utilidad Fiscal Neta del ejercicio (UFIN), para adicionarla al saldo de la Cuenta de Utilidad Fiscal Neta (CUFIN) en términos del Artículo 77, vigente en 2021, de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR)

FISCALIA

[Minisitio de Declaración Anual 2021 de personas físicas](#)

En días recientes el Servicio de Administración Tributaria (SAT) presentó el minisitio de la declaración anual de personas físicas 2021: Declaración Anual 2021 | Servicio de Administración Tributaria (sat.gob.mx)

FISCALIA

[Herramientas con que cuenta el SAT para la anual de PF](#)

A través de un comunicado de prensa fechado el 21 de marzo de 2022, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informa sobre algunas herramientas que las personas físicas pueden utilizar para prepararse para la declaración anual del ejercicio 2021.

FISCALIA

[Tratamiento Fiscal de las Aportaciones para Futuros Aumentos de Capital](#)

Uno de los mecanismos de financiamiento a las empresas comúnmente utilizado es aquél que los socios realizan de manera directa a la empresa, acordando aportar dinero o bienes para futuros aumentos de capital. Mediante este mecanismo los socios ingresan dinero o bienes a la empresa para una posterior capitalización.

MILENIO

[¿Cuánto dinero tengo en mi Afore? Así puedes saberlo, según la Consar](#)

Las entidades financieras que administran tu ahorro para el retiro envían estados de cuenta detallando el monto con el que cuentas, esto por lo menos una vez al año, si no lo recibes, no podrás saber cuánto dinero tienes en tu Afore, por lo que aquí te decimos qué hacer para averiguarlo.

DIARIO
ContraRéplica
COMUNIDAD DE INVESTIGADORES

[AMLO destinará recursos de publicidad para seguridad social de periodistas](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que analiza otorgar seguridad social al gremio periodístico, con recursos para publicidad.

La Jornada

[AMLO: En paralelo a apertura de AIFA sigue remodelación de AICM](#)

De manera paralela a la apertura del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el gobierno federal continuará con obras para remodelar el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Benito Juárez (AICM), expuso este miércoles el presidente Andrés Manuel López Obrador.

EXCELSIOR

[BMV a la baja... ¿y el peso? con ganancia del 0.38% frente al dólar](#)

La [Bolsa Mexicana de Valores](#) (BMV) descendía el miércoles después de cinco jornadas consecutivas de ganancias que la llevaron a alcanzar en la víspera un nuevo máximo nivel histórico de 55,902.28 puntos.



[Petróleo Brent supera los 120 dólares por caída en las exportaciones del oleoducto CPC](#)

El petróleo Brent, de referencia en Europa, volvió a superar este miércoles los 120 dólares el barril, impulsado por la guerra en Ucrania y la perspectiva de nuevas sanciones occidentales contra Rusia.



[Sophos Solutions busca impulsar la transformación digital de las empresas del sector financiero](#)

La compañía de expertos en core bancario cumplió 15 años y durante su trayectoria ha trabajado en la agenda de transformación digital de empresas del sector financiero en 13 países de Latinoamérica, EE. UU., Canadá y Caribe. Ahora le apuesta a México.



[Negocios mexicanos se impulsan con la nube, pero les falta camino por recorrer](#)

Los negocios mexicanos, al igual que los colombianos, se apalancan de soluciones de nube para impulsar sus operaciones; mientras que los negocios brasileños nacen en la nube y los chilenos están a medio camino entre estos dos enfoques hacia una tecnología que es la base de la transformación digital de las empresas, de acuerdo con Rodrigo Martineli, vicepresidente y gerente general de Rackspace Technologies Latinoamérica.

El Sol de México

[Segalmex insiste en subcontratar personal](#)

Cuatro meses después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador prometiera que eliminaría el outsourcing de su gobierno y cinco semanas antes de que se publicara el decreto de la reforma en materia de subcontratación laboral (23 de abril de 2021), Segalmex firmó un contrato de adjudicación directa por un monto mínimo de 255 millones 360 mil pesos y máximo de 638 millones 400 mil pesos (sin incluir IVA) con cuatro empresas dedicadas a ese giro.

El Sol de México

[Cofece investiga prácticas monopólicas en mercado de insecticidas](#)

La [Comisión Federal de Competencia Económica \(Cofece\)](#) abrió una investigación por posibles prácticas monopólicas en el mercado de insecticidas domésticos.

La Razón

[Venta del banco, para mexicanos, insiste AMLO](#)

De cara a la Convención Bancaria que se realizará el 24 y 25 de marzo en Acapulco, Guerrero, el Presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró su deseo de que sean mexicanos los que adquieran Citibanamex.

La Razón

[BBVA ve reto mayor en despegue de inversión](#)

En lo que resta del sexenio, el principal reto “es hacer que despegue la inversión. México está en un momento clave donde puede capitalizar las oportunidades derivadas por los conflictos internacionales y los reacomodos de las cadenas de valor, por lo que debemos de ser capaces de atraer nuevas inversiones a nuestro país”, afirmó el vicepresidente y director general de BBVA México, Eduardo Osuna Osuna.

La Razón

[Precios del crudo vuelven a escalar por posibles nuevas sanciones a Rusia](#)

El nerviosismo de los mercados por la posibilidad de que se vuelvan a dar nuevas sanciones a [Rusia](#), hicieron que los precios del petróleo volvieran a incrementarse.

EL HERALDO DE MÉXICO

[La banca mexicana tiene liquidez para ofrecer créditos, pese a la crisis, asegura ABM](#)

Daniel Becker, presidente de la Asociación de Bancos de México, aseguró que es difícil determinar si habrá un incremento en la tasa de interés o cuál será este aumento, aunque destacó que es muy probable que se dé este comportamiento.

[A un mes de la guerra en Ucrania, la economía mundial sigue en plena tormenta](#)

Un mes después de la invasión rusa de Ucrania, la economía mundial vive al ritmo del conflicto y de sus consecuencias, desde la subida de los precios de las materias primas hasta el riesgo de los efectos colaterales de las sanciones a Rusia.

EL UNIVERSAL

[Banxico anuncia nuevos servicios de pago por medio del celular y para remesas](#)

A unas horas de la inauguración de la [Convención Bancaria](#), el Banco de México ([Banxico](#)) dio a conocer modificaciones a las reglas del Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI).



[México 'aprieta' a EU en su 'casa' por aranceles a paneles solares](#)

El Gobierno de México ejerció presión sobre los representantes comerciales de Estados Unidos para que reconsideren su política de salvaguardas a paneles solares importados.

EL UNIVERSAL

[El 63% de los trabajadores no cuenta con flexibilidad laboral](#)

Desde que entró en vigor la [Norma Oficial Mexicana](#) (NOM-035) en octubre del 2019, las empresas en México están obligadas a atender los riesgos psicosociales que se presenten en los espacios de trabajo, como el estrés laboral o el desequilibrio del sueño.



[Queda listo panel que resolverá pugna entre México y EU por reglas de origen de autos](#)

Quedó armado el panel de expertos que resolverá la disputa entre México y Estados Unidos sobre las reglas de origen automotrices bajo el T-MEC.

MILENIO

[Tras reforma al outsourcing, trabajadores podrían recibir menos PTU: IMCP](#)

Mayo es el mes en el que las empresas reparten a sus empleados la parte que les corresponde de la Participación de los Trabajadores en las Utilidades (PTU). Con la reforma en materia de subcontratación laboral, mejor conocida como outsourcing, se espera que más personas la reciban, pero puede haber casos en el que al hacer el cálculo correspondiente, con la modificación derivada de la reforma, a algunas personas les toque una cantidad menor.

EL UNIVERSAL

[Desmantelan "mina de criptomonedas" en plantel del Conalep en San Luis Potosí](#)

[San Luis Potosí](#).- La Policía Cibernética potosina descubrió una "mina de criptomonedas" en el Conalep, por lo que abrió una investigación para ubicar al o los posibles responsables, pues, de acuerdo con las primeras indagatorias, se presume que hay una red de funcionarios públicos involucrados.

REFORMA

[Mantiene SEP beneficios de Escuelas de Tiempo Completo](#)

Tras la polémica, protestas e inconformidades contra la desaparición del Programa Escuelas de Tiempo Completo (PETC), la Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que mantendrá los beneficios y apoyos que en esta modalidad ofrecía para los estudiantes.

REFORMA

[Alerta ex presidente de SCJN 'captura' del Poder Judicial](#)

El ex Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Silva Meza, criticó la captura del Poder Judicial en México, a través de la reforma judicial impulsada desde el Ejecutivo, y cuestionó el momento político que vive el País a partir de la llegada del actual Gobierno.

EXCELSIOR

[Esposa de 'El Bronco' tramita amparo; le dan suspensión contra captura](#)

Adalina Dávalos, esposa del exgobernador [Jaime Rodríguez Calderón](#), quien está preso en el penal de Apodaca, solicitó un amparo contra cualquier orden de aprehensión, detención, presentación y/o comparecencia en su contra.

EXCELSIOR

[¿Adiós al cambio de horario? México analiza si hay o no ahorro energético](#)

A poco [más de una semana del inicio del horario de verano](#), el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que, ante el “malestar en la gente”, ya se realiza una revisión de esta medida y de su impacto en la sociedad.

EXCELSIOR

[Sheinbaum acusa marcaje personal del INE por revocación de mandato](#)

En conferencia de prensa indicó que desde el INE están atentos a todo lo que publica en sus redes sociales o de lo que habla, aunque aseguró hay cosas que por su naturaleza deben ser informadas aun cuando hay veda electoral por la consulta de revocación de mandato.

El Sol de México

[AMLO y Conade acuerdan investigar corrupción en federaciones deportivas](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que le pidió a la directora de la Comisión Nacional del Cultura Física y Deporte (CONADE), Ana Gabriela Guevara que realice un informe sobre la corrupción que hay en las federaciones deportivas de México.

La Razón

[Admiten a trámite amparo de El Bronco](#)

Según el acuerdo publicado por el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) la demanda de amparo fue interpuesta contra actos del juez de control y oralidad de Nuevo León, quien dictó prisión preventiva justificada por riesgo de fuga y lo vinculó a proceso el pasado miércoles 16 de marzo.



[AMLO califica como “seudoambientalistas” y “fifís” a actores y músicos que están contra el Tren Maya](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como “seudoambientalistas”, “conservadores” y “fifís”, a los actores y músicos que desde ayer difundieron una campaña mediática para oponerse a la construcción del tramo 5 del Tren Maya, argumentando que la obra destruye el entorno ecológico del sureste mexicano.



[Analiza AMLO eliminar horario de verano](#)

En los próximos días se presentará una revisión sobre la eliminación del Horario de Verano, ya que hay malestar entre la gente, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO).

EL UNIVERSAL

[SEP mantendrá beneficios de Escuelas de Tiempo Completo en programa La Escuela es Nuestra](#)

La [Secretaría de Educación Pública](#) (SEP) informó que los apoyos de alimentación y horario ampliado que contempla el Programa de Escuelas de Tiempo Completo se entregarán de manera directa a las madres, padres de familia, alumnas y alumnos de centros de educación básica para evitar la participación de intermediarios o prácticas irregulares.



[Luis Donald Colosio: A 28 años de su muerte... ¿Qué ha sido de los colosistas?](#)

Este miércoles se cumplen 28 años del magnicidio de Luis Donald Colosio Murrieta, candidato a la presidencia de la República por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Lomas Taurinas, Tijuana.

EL UNIVERSAL

[Anuncia CNDH batalla legal contra Inai para que prevalezcan derechos humanos en el caso Mario Aburto](#)

La [Comisión Nacional de los Derechos Humanos](#) (CNDH), que dirige Rosario Piedra Ibarra, anunció que iniciará una batalla legal contra el [Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales](#) (INAI), para lograr que en todas las resoluciones de ese Instituto se imponga la prevalencia de los derechos humanos.

EL UNIVERSAL

[Juez frena detención de Adalina Dávalos, esposa del "El Bronco"; acusa "tormento mental y psicológico"](#)

Un juez federal ordenó frenar, por ahora, la detención de Adalina Dávalos, esposa del exgobernador de [Nuevo León](#), Jaime Rodríguez "[El Bronco](#)".



[Transportistas se reúnen con autoridades federales](#)

Ciudad de México. Luego del paro nacional que realizaron ayer en diversas entidades, representantes de la Asociación Mexicana de Organizaciones de Transportistas (AMOTAP) sostienen una reunión este miércoles con autoridades de varias instituciones para discutir sus demandas.

EL UNIVERSAL

[¿Qué días son feriados en Semana Santa 2022?](#)

¿Cuándo cae Semana Santa este año en México? Del lunes 11 de abril al viernes 29 de abril los estudiantes y maestros de educación básica tendrán un periodo de vacaciones.



[No se ha resuelto la violencia, pero 'vamos en una tendencia a la baja': Rosa Icela Rodríguez](#)

Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), rechazó que el gobierno que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador haya perdido la lucha contra el crimen y, por el contrario, la tendencia delictiva es a la baja.

CRÓNICA

[Canciller Marcelo Ebrard fortalece lazos con Arabia Saudita](#)

Como parte de la gira de trabajo que realiza por Medio Oriente el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, con la representación del gobierno de México y el de Arabia Saudita acordaron intensificar relaciones económicas y cooperación en sectores como el turismo y la innovación.

REFORMA

[Reconoce Rusia a AMLO por no sumarse a sanciones](#)

El Embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli, aseguró que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador nunca se sumará a las sanciones por la invasión a Ucrania.

REFORMA

[Exige Putin a 'países hostiles' pagar gas en rublos](#)

Vladimir Putin anunció este miércoles que a partir de ahora Rusia exigirá que le paguen en rublos el gas que vende a "países hostiles", incluyendo los de la Unión Europea (UE), y dio a las autoridades una semana para aplicar el nuevo sistema.

EXCELSIOR

[Renuncia alto funcionario ruso cercano a Putin](#)

Un funcionario ruso de alto rango presentó su renuncia este miércoles ante el Kremlin, convirtiéndose en el primer subalterno del presidente [Vladimir Putin](#) en dimitir desde el inicio de la [invasión a Ucrania](#).

EXCELSIOR

[Biden viaja a Europa para reforzar unidad frente a Rusia](#)

El presidente de Estados Unidos, [Joe Biden](#), partió este miércoles a Europa con la misión de reforzar la unidad de los países occidentales y aumentar las sanciones sin precedentes contra [Rusia](#) por su intento, al [invadir Ucrania](#), de alterar el equilibrio de poder posterior a la Guerra Fría.

El Sol de México

[Embajador ruso critica resolución de México y Francia por guerra en Ucrania](#)

Durante la Asamblea General de la ONU que se desarrolla este miércoles para analizar y votar por una solución para frenar la guerra en Ucrania, México y Francia fueron acusados por la resolución que presentaron ante el organismo mundial.



[EU concluye que el ejército ruso cometió crímenes de guerra en Ucrania](#)

Estados Unidos llegó a la conclusión de que el [ejército ruso cometió "crímenes de guerra" en Ucrania](#), afirmó este miércoles el secretario de Estado, Antony Blinken.

proceso

[La OMS insta a líderes mundiales a reducir el riesgo de accidente químico o nuclear en Ucrania](#)

MADRID (EUROPA PRESS).- La Organización Mundial de la Salud (OMS) instó a los líderes mundiales a que disminuyan el riesgo de accidente químico o nuclear, a causa de la guerra en Ucrania, puesto que "podría tener consecuencias catastróficas para la salud humana", y a su vez instó a Rusia a "poner fin a la guerra".

EL UNIVERSAL

["Politizada, antirrusa": Embajador de Rusia ante la ONU critica resolución de México y Francia sobre Ucrania](#)

La Asamblea General de la ONU arrancó hoy una sesión extraordinaria para analizar y votar una "resolución humanitaria" frente a la guerra en [Ucrania](#), un texto que Rusia tildó de "antirruso" y le llevó a presentar uno alternativo ante el Consejo de Seguridad este mismo miércoles.

EL UNIVERSAL

[Las extremas medidas de seguridad que buscan proteger a Vladimir Putin](#)

Cada paso que da el presidente de Rusia es vigilado de cerca por cientos de guardaespaldas que lo acompañan las 24 horas del día.

La Jornada

[Muere la ex secretaria de Estado de EU, Madeleine Albright](#)

Washington. La ex secretaria de Estado estadounidense Madeleine Albright, la primera mujer en ocupar este cargo en el gobierno en Estados Unidos, murió este miércoles a los 84 años, anunció su familia en un comunicado.

CARTONES

REFORMA



REFORMA



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO







Generación de basura

